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河南球迷专列助威
20年前，河南球迷曾经乘

坐专列前往韶关，为客场挑战
广州松日的建业队加油助威。
20年后，在建业队期待首胜的
关口，从郑州站将再度开出球
迷专列，近千名河南球迷将前
往天津，力助球队争取首胜。

昨天晚上，来自全省的球迷
从郑州出发，经过一夜的行驶，
专列将于今天上午抵达天津。
对于河南球迷时隔多年的再度
大规模集体助威活动，建业俱乐
部特意发布了主题为“再过 20
年，我们再相会”的战前海报，而
权健方面也给予了足够的配合。

相对于已经征战20多年职
业联赛的天津泰达，刚刚进入中
超的权健在天津足坛还只是“小
弟”，球迷基础并非特别雄厚，加
上他们的主场海河教育园区体
育场远离天津市区，多少会影响
天津球迷观战的热情。以河南
球迷的规模和声势，把客场变主
场也并非不可能，这也会为球队
争胜增添砝码。

各大洲博弈皆大欢喜，亚洲增加到8个席位

2026年世界杯“扩军”，中国队有福?

在2026年世界杯决定“扩军”的78天后，各大洲足球联
合会主席与国际足联主席因凡蒂诺终于就“16个新增名额如
何分配”，在3月30日达成了意见一致的建议方案。这其中，
欧足联表达了对确保其最多参赛席位的满意，而最大赢家非
洲、名额接近翻倍的亚洲和大洋洲以及另外两大足联，都在不
同程度上满足了基本匹配其球队数量和实力的名额增幅。

根据公布的建议方案，非洲
足联增加的名额最多，由目前的
5个增加为9个，成为此次“扩军”
的最大赢家。

亚洲由 4.5个增加为 8个，
接近翻一倍。大洋洲由 0.5个
增加为 1个，不需再打附加赛，
这将确保“扩军”后的每届世界
杯都能出现一支大洋洲球队。

世界足坛的“老大哥”欧足
联，名额由 13个增加为 16个，

继续保持了主导地位。南美洲
由 4.5个增加为 6个，这将有利
于巴西、阿根廷、智利、哥伦比
亚、乌拉圭和巴拉圭等传统强
队在“扩军”后稳定出现在世界
杯上。此外，北中美和加勒比
足联的名额则由3.5个增加到6
个。根据这套建议方案，从
2026年世界杯开始的各大洲预
选赛，将不再存在“半个”席位。

此次会谈是在因凡蒂诺与

六大洲足联主席之间展开的，
方案基本代表了各方博弈后的
结果。其中，在各大足联里起
着举足轻重作用的欧足联率先
表达了支持。

欧足联主席塞弗林说：“我们
觉得，在新的世界杯参赛模式下，
16个席位公平代表了欧洲球队
的水平。我们希望这个建议方案
最终在5月9日的巴林会议上获
得国际足联理事会的批准。”

根据建议方案，46个席位都
将是直接晋级世界杯决赛圈的名
额，而最后两个席位，根据各方提
议，或将通过6队参加的附加赛
来决出。

这个方案的初步建议是，
除了欧足联之外，另外 5个大
洲的足联各自派一支球队参
加，一共 5支球队。而那届世
界杯东道主所在的足联，由于
东道主获得直接晋级席位，可
能会占据本足联的一个名额，

所以将再派出1支球队。
这 6支球队一共打 4场比

赛。其中排名较低的4支球队，
先打两场淘汰赛；获胜的两队，
将与之前轮空的两支高排名球
队，争夺最后两个名额。国际足
联希望这个附加赛将在2026年
世界杯的东道主国举办，时间暂
定于2025年11月，以起到测试
赛和世界杯前预热的效果。这
样推断，在世界杯前一年举办的
联合会杯在今年于俄罗斯举办

后，前景难料。
如果最后两席的产生办法

能够获得国际足联理事会的批
准，那么根据建议方案，包括美联
社在内的外媒做了猜想——参照
现在排名看，2026年世界杯附加
赛的参赛队理论上可能包括：亚
洲第九（中国）、大洋洲第二（塔希
提）、非洲第十（摩洛哥）、北中美和
加勒比第七（圣基茨和尼维斯）、南
美第七（厄瓜多尔）、东道主所在足
联的一支球队。 据新华社

非洲最大赢家，欧洲表态“满意”

中超联赛战火重燃

建业北上天津谋求首胜
本报讯 在国家队的世界杯预选赛告一段落之后，休战三周

的中超联赛将于本周末重燃战火。今天晚上7时35分，河南建
业将在客场挑战升班马天津权健。这是建业队本赛季的首个客
场，尽管困难重重，但此前两连平的建业队决心在天津赢取本赛
季的首胜。 郑报融媒记者 郭韬略

前两个主场打完之后，建业队
员只是放了 3天假就重新在中牟
基地集结。尽管没有国内球员应
召进入国家队，但 5名外援中，除
了戈麦斯，其余4人都回到了各自
国家队，这给贾秀全的训练多少带
来了一定的影响。

多奇卡尔、巴索戈、哈维尔和
萨利赫这4名外援，在联赛间歇期
间都代表各自国家队完成了两场
国际比赛，其中哈维尔还在菲律宾
同尼泊尔的比赛中有进球，看来这
位杀手的门前嗅觉并没有因为未
能在联赛中出场而受到影响。在
完成国际比赛后，4人全部按时归
队并随队出征天津，虽然旅途奔波
使得他们的身体相当疲惫，但4人
的状态还是让贾秀全比较满意。

对建业队而言，4月份将是非
常困难的一个月，他们要连续作战
5场，不仅客场不好打，主场也将
迎来苏宁、恒大这样的强队，这让
至今未尝胜果的球队压力山大。
相比较而言，在天津权健身上拿
分，乃至获胜，可能性应该是最大

的。虽然对手资金雄厚，引入了多
个大牌球员，但毕竟是一支升班
马，在经验上有所欠缺，之前的两
轮比赛权健一平一负，仅拿到 1
分。而对于贾秀全来讲，最犯难的
恐怕还是外援前锋的选择上，巴索
戈的速度、冲击力无可挑剔，但临
门一脚的功夫确实令人遗憾，而如
果用门前感觉好的哈维尔，建业还
能否保持犀利的进攻，又是一个问
题。或许在国家队中的进球能为
哈维尔加点分。

在建业竭尽全力争取首胜的
同时，天津权健同样将目标锁定为
胜利：本场比赛不仅仅是他们本赛
季的第一个主场，更是球队中超历
史上的第一个主场。对于志存高
远的权健来讲，很难接受主场“开
门黑”的结果。之前比赛中屡屡错
失得分良机的天价外援，巴西人帕
托赛前更是放出狠话：本场比赛一
定要进球。如此一来，虽然算不上
焦点之战，但今天的天津海河教育
园区体育场，将上演的肯定是一场
龙争虎斗。

最后两席由附加赛产生，联合会杯退出历史舞台？

首胜，是双方的渴望

本报讯 昨日，为期两
天的毽球裁判员、教练员、社
会体育指导员培训班在郑
州落幕，来自我市的毽球爱
好者及部分中小学和毽球
队的136名学员参加培训。

本次培训由我省 4名现
役的国际级毽球裁判员主
讲，力求两天的课程和考核
能让每一个学员有所收
获。 开班当天，市毽球协会
主席龙同胜开授第一课，他
从毽球的起源开始，详细地
阐述了毽球的功能和特点，
毽球在河南、郑州发展基本
情况，以及毽球文化和运动
未来发展的趋势。樊朝辉和
李彦生则立足赛场实际，一
人讲解一人示范；杨建松负
责教练员培训，他从教练员
应具备的素质开讲，结合自

身带队的经验和体会，从简
到繁，通俗易懂。

龙同胜告诉记者，今年
是郑州市连续第 6年举办毽
球教练员裁判员培训班，举
办培训班是落实毽球进校园
工作的组织保证，6年来大批
毽球的爱好者通过这个平台
完成了由毽球运动员到裁判
员和教练员的转变。好的教
练员才能带出有战斗力的队
伍，优秀的裁判员才能保证
精彩的比赛。今年的培训从
基础细节入手，为全市各中
小学进行师资力量的储备和
提升，为锦标赛联赛的组织
工作打下基础。今年，还将
举办第 12届市运会，参加培
训的教练员回去后，就能很
快地组队备战市运会。
郑报融媒记者 王梓

为市运动会储备人才力量

郑州毽球培训班开讲


